

〈施設の運営理念〉人としての尊厳・自己決定を尊重し、安心安らぎの場を提供します。

西陣懇いの郷 だより

No.19

2017.6.15



「いつかどこかで」

理事長 相馬隆人

私はお目にかかるひと言御礼を申し上げたい人がおられます。面識はまったくありません。その方は、滋賀県で和菓子を作つておられる老舗のご主人です。年齢は私と同い年です。

もう20年近く前になるでしょうか。その日私は当直で、夜当直室でつけたテレビから偶然流れてきたドキュメント番組を何とはなしに見ておりました。画面では、火災で奥様と子供たちを亡くされた和菓子屋のご主人が、失意のどん底から自分を見つめなおし、お店と自分自身を再生させようともがいておられる姿を映し出していました。ご主人が恸哭し、もがきながら新しい和菓子を作つておられる姿を見て、私は涙が止まらなくなりました。番組の最後でご主人は、新しい和菓子を完成させ、お店も新しく作りなおされ、見事再生を果たされました。

実はその頃私は、仕事上で大変悩むことがあり、このままこの仕事を続けられるか自問自答する日々を過ごしておりました。いつのことすべて投げ出して逃げてしまえば楽になるのではないか、と考えたりもしております。そんなおり、たまたま見たこの番組で自分と同い年のこの方が、私の想像をはるかに超えた苦労と悲しみの中で、それでも前を向いて生きていこうとされている姿を拝見し、私は深く心打たれました。そして自身を振り返り、強く反省の念をいたしました。あれから時が過ぎ去り、今も私は同じ仕事を続けています。悩みながらもここまで続けられたのも、あの時この方のひたむきな生き方に触れることができたからだと思っています。いつかどこかでお会いすることができたなら、有難うございました、とお伝えしたいと思っています。

表紙の京野菜——
北区の洛北地域で栽培されている、独特の香りと甘さ、適度な酸味が特徴である、「昔なつかしい味」とまととまとには、「ビタミンA・C・J・U」とカリウムが豊富に含まれ、体内の余分な塩分を排出し、肌荒れ解消、動脈硬化などの生活习惯病の予防に効果がある。

賀茂とまと

20周年への助走の年!

一平成29年度事業計画一

- いたいけれど言いくらいの「」を探り、解決することで安心した生活を送つて頂けるよう努めます。
- 個別ケアを向上させるために入居者個々のアセスメントを丁寧に行い、日々の介護がルーチンワークにならないようにします。
- 指示・命令系統を遵守し、他業種との連携を図ることで入居者のニーズに素早く対応します。
- 認知症に対する正しい知識を習得し、人権の擁護及び意思や人格を尊重することでの虐待行為や不適切なケアがなされないよう努めます。
- 希望や体調などを考慮し、起床時間や食事の時間、内容・量など、入居者に合わせた支援が臨機応変に対応できるようにします。
- 看取りケアを実施することで、より良い最期を迎えるよう努めます。
- 入居者にとっては心安らかで尊厳ある死を迎えるよう、また家族において大切な思い出の日々となる教育します。
- 職員の「気づき」や「察し」の部分を高めるよう、また、それらの情報を職員全員が共有できるように努めます。
- 故事のない、安全で快適な暮らしを提供します。
- 危険予測をはじめ問題意識・安全管理に対する意識を高めます。
- 看取りケアを実施することで、より良い最期を迎えるよう努めます。
- 入居者にとっては心安らかで尊厳ある死を迎えるよう、また家族において大切な思い出の日々となる教育します。

介護サービスの更なる向上のために

社会福祉法人 北野健寿会
特別養護老人ホーム 西陣憩いの郷

〈現状と課題〉

国は、「2020年代初頭までに介護職員は25万人ほど不足する」と推計しています。そうした全国的かつ慢性的な介護職員不足の状態の中、職員の新規採用を巡る状況は、大変厳しいとしか申し上げようがありません。当施設でも一昨年春以降、退職者の続出等により、平成28年3月から、やむを得ず1階のユニット（定員10名）を一時閉鎖するという事態に至りましたが、人員確保にあらゆる方策を尽くして平成28年6月に1階ユニットの再開に漕ぎ着けることができました。

平成28年3月から5月の一部閉室は、平成28年度の経営上の収支に多大な影響を及ぼす結果となりましたが、このような事態を再び繰り返さないよう、平成29年度は、介護職員の継続した確保に鋭意努めるとともに稼働率の向上に取り組んでまいります。

平成28年3月から5月の一部閉室は、平成28年度の経営上の収支に多大な影響を及ぼす結果となりましたが、このような事態を再び繰り返さないよう、平成29年度は、介護職員の継続した確保に鋭意努めるとともに稼働率の向上に取り組んでまいります。

経営の安定化を目指す取り組み

バス活動収益を5億6,510万円、サービス活動費用を5億1,506万円、サービス活動増減差額を5,004万円と予定しています。

収入面では、1階ユニット（定員10名）が再開できましたので、前々期並みに回復する見込みです。

支出面では、人件費について国の施策として平成29年度に月額平均1万円相当の介護報酬改定が行われることが決定されました。この処遇改善に伴う支出来面では、人件費が増加しますので、経営面ではこれまでより厳しい状況となります。

設備面につきましては、平成26年度に行つた大規模修繕工事からまる2年が過ぎ、各部屋の空調機器や各階に設置している温水湯沸かし器、食器洗浄機、自動ドアなど、設備の大小はあります。が、経年劣化による電気系統の修理や部品交換、ベッド・椅子など家具修理などの必要性が高まってきており、今後はそれらについての支出を見込む必要があります。

が、経年劣化による電気系統の修理や部品交換、ベッド・椅子など家具修理などの必要性が高まってきており、今後はそれらについての支出を見込む必要があります。

〈医務看護担当部門の目標〉

- 感染予防対策の充実
- 空調調整（換気）・加湿といつた環境管理や施設内の清掃、職員の手洗い励行・マスクやゴム手袋の着用を中心とした感染予防対策に力を入れています。
- 配入者のお顔・手指の清潔を保ちます。

〈介護担当部門の目標〉

- 新規事業や事業の拡充などの構想と検討

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 建物設備のメンテナンスの効率化

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 経年劣化による修理・保全点検の計画的実施

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 新規事業や事業の拡充などの構想と検討

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 建物設備のメンテナンスの効率化

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 経年劣化による修理・保全点検の計画的実施

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 新規事業や事業の拡充などの構想と検討

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

- 建物設備のメンテナンスの効率化

〈介護の質の向上を目指す取り組み〉

翔鸞小学校との交流会



京都市立翔鸞小学校 4年生のみなさんが
交流会に来てくれました！

節 分



鬼に扮した職員が
各ユニットをまわり、
豆まきをしました。

出張デパート



お菓子や洋服などお好きな物を選んでお買い物を
楽しんでいただきました



行事のご報告

平成 29 年 2 月から 4 月

特別養護老人ホーム
西陣憩いの郷

府立植物園へ



ご家族もご一緒に、春の
花々を見に行きました！



ひなまつり



ひなあられや甘酒
をいただきながら
ひなまつりを祝い
ました。

春を味わう



行事食のご紹介

栄養課より

ユニット作成をしています

「作りたてのあつあつのおかずを召し上がるっていただきたい」「調理をする楽しさを感じていただきたい」：そんな思いから、西陣憩いの郷では栄養課がメニュー企画し、月に数回ユニットで調理をしています。

間食「蒸しパン」
やわらかくしっとりした蒸しパン作りはとても好評で、抹茶あずき、チョコチップ、など色々な味で作っています。生地をアルミホイルや型に入れて数分蒸すだけで、ふんわりほのかな蒸しパンの出来上がりです。



平成29年度 入社式と新入職員研修

8名の新しいメンバーが仲間入りしました！



施設長からの施設の理念や社会人としての心構えなどの講義です。

新入職員
は介護職
(非常勤
を含む)
8名と看
護師1名、
そして28
年度中途
入職者4
名も一緒に
勉強し
ました。

平成2年度入社式を3月31日に行いました。またそれに先立ちまして、3月28日～31日の4日間、新入職員研修を行いました。本年度は介護職

平成9年度人社代金3月1日之行

のケアの内容をより理解できたのではないかと思います。

The image consists of three separate photographs arranged in a collage-like fashion. The top-left photo shows two elderly women, one in a blue striped shirt and one in a light-colored patterned shirt, stirring a large metal pot filled with a red curry. The bottom-left photo is a close-up of the same woman in the patterned shirt, focused on stirring the pot. The right photo shows another elderly woman with grey hair, wearing a light-colored patterned shirt, sitting at a wooden table and eating from a white rectangular plate.

メニューの一例



「西陣憩いの郷」で入居者様と触れ合える時間は私にとって温かな気持ちを与えてもらえる時間だと感じています。



新入職員代表
今井由美

入居者様の心に寄り添い、その方のできる事に目を向け、一日一日ひと時でも多くの笑顔を引き出せる様、親を想う・家族を想う・何より人を想う気持ちを忘れず介護に携わる一人として努めて行きたいと思います。

感じています。



おむつの機能やより効果的な使い方について学びました。

受講生の年齢は様々で、中には親子ほど年の差があるにも関わらず、和気あいあいと和やかな雰囲気の中行われました。また受講生のほとんどが、既に介護現場に配属されており、今回の研修を受けたことにより普段おむつの機能やより効果的な使い方について学びました。

A group photo of six people at a company induction ceremony. Five people are seated in the front row, and one person is standing behind them. They are all dressed formally in business attire.

入社式



兼松 豊先生



当法人の評議員でもある兼松先生からは「人間関係論」について講義していただきました。音楽やグループワークを交えた講義は時間があつという間に過ぎます！



新役員体制がスタートしました！

このたび、社会福祉法の大幅な改定が行われ、社会福祉法人の運営が平成29年4月1日から大きく変わることになりました。平成18年に行われた公益法人制度改革を参考にしながら、社会福祉法人は、公益財団法人等と同等以上の公益性非営利性を確保し、また他の経営主体とのイコールフットティング等の観点や、多様な事業主体により福祉サービスが供給されるようになっていること、一部の社会福祉法人による不適切な運営のため、社会福祉法人全体に対する信頼が揺らいでいること等から社会福祉法人制度改革が求められたものであり

ます。この改革を通じて、経営組織の強化、情報開示の推進、内部留保の位置づけの明確化と福祉サービスへの投下、社会貢献活動の義務化、行政による指導監督の強化など、社会福祉法人が備えるべき公益性・非営利性を徹底し、社会福祉法人のあるべき姿等について国民に対する説明責任を果たすことも求められます。

『西陣憩いの郷だより』No.18でもお知らせしたとおり、改正社会福祉法に基づく京都への定款変更認可申請は平成28年12月12日に行い、平成29年2月6日に認められました。4月1日から任期が始まる新たな評議員の選任についても、2月16日に評議員選定委員会を開催し、7名の評議員を選任していただいております。

当法人としては、今回の法改正の趣旨を十二分に受け止めて、対応していく所存です。

社会福祉法人 北野健寿会 新役員体制 (敬称略)

理事

相馬 隆人……理事長・管理医師
相馬 靖……理事長職務代理者・医師
吉村 康……業務執行理事・相談役
置田 文夫……弁護士
志多真理子……医師
藤野 保……施設長

苦情解決のための第三者委員会

相馬 智……医師・前評議員
木村 英生……監事
今井 悟……特別養護老人ホーム施設長
寺田奈都子……保護司
飛田 収一……医師(開業医)

社会福祉法人改正に基づく経営組織の力バランス強化に向けた新運営体制

評議員・評議員会・法人運営に係る重要な事項の議決機関

理 事・理 事 会……法人の業務執行の決定機関
監 事……監事の職務執行及び法人の財産状況を監査する機関

監 事
木村 英生 北川 展之

※6月17日に評議員会で承認後、重任予定
(但し、法改正により理事長職務代理者は重任となりません。)

評議員選定委員会……評議員の選任及び解任を行う機関

苦情解決のための第三者委員会……利用者等からの苦情に適切に対応する機関(現行と同じ)

評議員
兼松 豊……日本基督教団牧師
千代田邦夫……公認会計士
中埜公江……薬剤師・歌人
中村紀之……短大准教授
藤田寛蹊……住職
本田里美……弁護士
宮川美栄子……医師・京都大学医学博士

防犯研修を行いました

当施設では防犯対策として、上京警察署生活安全課と京都府防犯設備士協会の方を講師にお招きし、4月19日に職員を対象とした防犯研修を行いました。上京警察署の方からは不審者が侵入し遭遇した際の対処について、椅子や傘など身近なものを使った、効果的な抵抗の方法を教えていただきました。京都府防犯設備士協会の方からは、主に施設の設備面での講評をいただきました。当施設では昨年度に防犯カメラの録画機能を新設しました。当施設では昨年度に防犯カメラの録画機能を新設したところです。



実践ながら
迫力のある
防御訓練！

大事な入居者様を危険から守るために、
防犯設備ならびに職員の防犯意識のレ
ベルアップに努めています。

本誌も平成22年の第1号発行から、早いもので19号目となりました。インターネットなどデジタル化の進む中で、紙をベースにした広報やおたよりの肩身がどんどん狭くなっています。インターに感じてしまう今日この頃ですが、施設からの大好きなお知らせはもとより、入居者の方々の笑顔の溢れる写真など、紙ならではのほのぼのとした誌面がお届けできます。ご意見・ご要望等ございましたら是非お待ちしております！

(担当 西川輝美)

編集後記

◆施設のご案内◆



京都駅方面より…市バス 206・50系統
四条河原町方面より…
市バス 46・59・201系統
「千本今出川」バス停下車徒歩3分
(お問合せはこちらまで)
TEL 075-431-1513
FAX 075-431-1514
E-mail:nishijin-inko@kitano-kenjukai.or.jp